

D. O. M.
LA SEÑORITA
Dolores Chofré Chordá
FALLECIÓ AYER EN PUEBLO NUEVO DEL MAR
A LOS 19 AÑOS DE EDAD
Su desconsolado padre D. Higinio Chofré, madre política, hermanos, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se efectuará hoy, á las diez, desde la casa mortuoria, Libertad, núm. 36, al Cementerio de dicho poblado, de lo que recibirán favor.

EXPOSICION de BURDEOS (Francia)

Una Exposición industrial internacional tendrá lugar en Burdeos en diciembre de 1904. BURDEOS, gran ciudad de Francia, puerto importante, centro comercial de primer orden, es por su situación geográfica, su importancia económica y sus relaciones con el mundo entero, una ciudad universalmente conocida, lo que asegura a esta fiesta del trabajo un éxito seguro.

Esta Exposición, que comprende todos los productos de la industria, del comercio, de la agricultura, ciencias, higiene, alimentación, etc., etc., tendrá lugar en el Gran Palacio de la Alhambra, en Burdeos, y está bajo el patronato oficial de senadores y diputados, así como notabilidades políticas, comerciales e industriales.

Las condiciones de admisión son ventajosas. Todos los datos y el reglamento general se remitirá, libre de todo gasto, á toda persona que tenga á bien pedirlo al Comisario general delegado por Portugal, España y Marruecos.

LUIS JABONILLE, ingeniero en Marinha-Grande.—Portugal.
Se aceptan agentes generales

Dr. ENRIQUE BRINES

Ha trasladado su domicilio á la plaza de Benlure, 6, segundo.

Asuntos del día

Estamos incomunicados telefónica y telefónicamente con todo el mundo, á causa del temporal que desde anteaer nos azota despiadadamente. Durante la tarde de ayer aún funcionó el teléfono, pero á las primeras horas de la noche nos comunicaron la interrupción completa de esta línea. Quizás mas tarde se reanude el servicio.

Estamos, pues, sin noticias, y las pocas que se transmitieron apenas si tienen importancia.

La única saliente, aunque era ya esperada, es la de haberse aprobado en el Senado el proyecto de convenio con el Vaticano, asunto que comenzó á discutirse, entre grande estruendo producido por las oposiciones, que creyeron ver en él una excelente campaña para quebrantar al gobierno y agitar la opinión, y que ha terminado sin ninguna obstáculo. Todo ha quedado reducido á una serie de discursos completamente inútiles, ya que en ellos no se ha hecho mas que repetir argumentos y perder lastimosamente el tiempo.

Ya se ha visto en la última votación del Congreso, que los manejos de la oposición no han arrastrado contra el gobierno á los amigos del Sr. Villaverde; pero aún es interesante lo que dice, acerca de la actitud de éste personaje una carta de Madrid, de la que tomamos los siguientes párrafos:

"El Sr. Villaverde regresó ayer de la expedición cinegética emprendida á raíz del discurso que pronunció en apoyo de un proyecto de ley de saneamiento de la moneda, y apenas enterado por alguno de sus amigos de los incidentes desarrollados desde el jueves en el salón de sesiones del Congreso, se ha apresurado á rechazar aquella parte de responsabilidad que pudiera haberle en la actitud de que figura como sus amigos políticos, añadiendo que los Sres. Gasset y Silveira (D. Eugenio), al presentar y apoyar proposiciones ensayando la labor del gobierno, lo hacen exclusivamente por su cuenta y riesgo y con la autoridad exclusiva de su posición personal dentro de la mayoría, sin que el apremio semejante actitud y procedimientos.

Ha declarado también el Sr. Villaverde que es una fábula cuanto se ha dicho durante la ausencia suya por la prensa sobre de su retirada de la política activa, lo mismo que del estado poco satisfactorio de su salud: "Me encuentro muy bien, parece ser que ha dicho el señor marqués de Pozo Rubio, y espero con confianza que la opinión respecto al punto concreto de la resolución del árido problema del cambio internacional, y para entonces reservará mi proyecto, que ni he querido someter á las exigencias de la política, ni presentarlo como bandera contra un gobierno de mi partido."

Esta actitud es completamente correcta, y de ella debemos congratularnos todos los que defendemos las ideas conservadoras.

EL ANIVERSARIO DE ISABEL LA CATÓLICA

Después de treinta años de reinado, y á los cincuenta y cuatro de su edad, entregó su alma al Creador en Medina del Campo, á 26 de noviembre de 1504 la egregia soberana Isabel I de Castilla, á quien sus prebiteros dieron el sobrenombre de la Católica.

Cuatro siglos, por consiguiente, se cumplieron el sábado de hoy, la extinción de aquel reinado, que señala en los patrios anales el apogeo de las glorias españolas. Al conmemorar estos días tan inolvidables fecha, justo será cohar una ojeada sobre aque á augusta figura que, á pesar del escrutinio de nuestros días, aún hace pasar, al evocarlos, un estremecimiento de patriotismo por nuer tros helados corazones.

Conviene, por lo menos de cuando en cuando, dirigir nuestra vista hacia los que con su fuerza, sus sacrificios, su sangre ó su inteligencia, crearon y fortalecieron esta pobre patria nuestra, tan menoscuada por muchos de sus propios hijos.

leyendo la historia del reinado de Enrique IV se adquiere confianza en la futura prosperidad de nuestra patria, por débil y abatida que ahora la encontremos.

Pocas épocas tan calamitosas, quizás ninguna, para España, como la del reinado de Enrique IV, de infamada memoria. Reconocida públicamente por el rey su propia deshonra; rota el respeto y atropellada la justicia por los nobles; hambrientos y amotinados los pueblos; levántico y escandaloso el clero; la guerra civil en los campos; la discordia en las ciudades, y por donde quiera la anarquía, todo anunciaba la total disolución del Estado. La moneda llegó á estar tan depreciada, que ni buena ni mala le tomaban los labradores; los robos y violencias abundaban tanto, que por gentileza eran tenidos los hurtos y engaños, y muchos caballeros y escauderos hicieron fortalezas, "con el objeto de robar desde ellas." El rey galanteaba escandalosamente á una dama llamada doña Guiomar, nombrándola después abadesa de un monasterio, "para que reformase la comunidad." La reina por su parte, según de público se decía, otorgaba sus favores á D. Beltrán de la Cueva, dando motivo con su liviandad, al apodo que se designó á su hija (la Beltraneja). El Colpo Fonseca construyó soberbios palacios para sus concubinas, y otro obispo, D. Rodrigo de Luna, atentaba en su misma iglesia, al honor de una desposada.

Con el advenimiento de la reina Isabel y de su esposo, D. Fernando de Aragón, al Trono de Castilla, todo cambia y se transforma como por encanto. Venidos los portugueses, valedores entorresados de la desventurada Beltraneja, pueden los reyes dedicarse á pacificar sus reinos; someten á los nobles; limpian, con la creación de la Santa Hermandad, de malhechores los caminos; ostentan con penas severísimas á los conuonarios; revocan las mercedes otorgadas por Enrique II; incorporan á la Corona los bienes usurpados por la nobleza; sanean la moneda; hacen entrar en orden al clero; empuerñan de la administración de las Ordenes Militares; conquistan el reino de Granada; auxilian á Colón en su maravilloso viaje, y ven reunidos bajo su astro toda la Península, excepto Portugal, las recién descubiertas Indias Occidentales, y gracias á las dotes militares y á las hazañas del Gran Capitán, parte importante de Italia.

"La pluma se me cae de las manos—escribe Pedro Mártir de Angleria, hablando de la muerte de la reina—y mis fuerzas desfallecen; el mundo ha perdido su ornamento mas precioso, y su pérdida no solo deben llorarla los españoles, á quienes tanto tiempo llevó por la carrera de la gloria, sino todas las naciones de la cristiandad, porque era el espejo de todas las virtudes, el suparo de los inocentes y el freno de los malvados; no sé que haya habido heroína en el mundo, ni en los antiguos ni en los modernos tiempos, que merezca ponerse en ojeo con esta incomparable mujer."

Nada tan novelesco como sus amores y casamiento con D. Fernando.

Había solicitado la mano de Isabel el rey don Alfonso de Portugal, y accedió á tal petición el rey de Castilla. Pero Isabel, que desde tiempo atrás se inclinaba al príncipe de Aragón, declaró ya rey de Sicilia, dióse maña, venciendo acauchanzas é intrigas de los partidarios y servidores de su hermano el rey, para refugiarse en Valladolid, desde donde envió emisarios á Zaragoza, que hicieron saber á D. Fernando lo que pasaba en Castilla.

A fin de reunirse con doña Isabel, el príncipe aragonés se disfrazó de mozo de mulas, y acompañando á seis escauderos de su confianza, en hábito de mercederos, emprendió el camino de Castilla. Muchas peligrosas tuvo que arrostrar el desahogado ibonera para avistarse con su prometida. Al fin, burlando la vigilancia de los partidarios de Enrique, logró llegar á Valladolid. Esperábase, con la natural impaciencia, doña Isabel, en la casa de un noble vallisoletano, llamado Juan de Vivaro, cuando llegó á presencia de la futura reina, todo sofocado y jadeante, Gutierre de Cardenas, diciendo: *Esos, esos es (de aquí las dos eses del escudo de los Cardenas), y presentáos, acto seguido, D. Fernando.*

Era entonces Isabel de buen talle y estatura, blanca, de ojos azules y graciosa sonrisa. Don Fernando, algo mas joven que la infanta, pues contaba diez y ocho años y veinte doña Isabel, tenía buen olor, rostro agradable y miembros bien proporcionados y recios. Ambos debieron de quedar gratamente impresionados el uno del otro, puesto que, pocos días después, se celebraba el enlace de la princesa de Castilla, con el heredero del rey de Aragón.

El amor de la reina por su esposo no se demerñó nunca. En los principios de su reinado no faltaron corteses melévolos que insinuasen al monarca la idea de que su situación, al lado de doña Isabel, era desahogada en Castilla. La reina oyó con pena las quejas de su esposo; pero sus sinceras y amables palabras lograron destruir las suspicacias de D. Fernando, y ambos, sin mengua ni desprestigio para ninguno de los dos, gobernaron juntos sus reinos, quedando desde entonces como proverbial la frase de: "Tanto mente, monta tanto, Isabel como Fernando."

Las delicadezas femeninas de la reina no eran obstáculo para que en la guerra, los Tribunales y en el Consejo mostrase heroica entereza y ánimo esforzado. En la campaña contra el rey de Portugal viósele á menudo sabalando al frente de sus huestes, acudiendo al socorro de las plazas cercadas, y haciendo viajes peligrosos, aún en meses mayores de embarazo. Con la misma varonil entereza combatió á los nobles rebeldes, y en la vega de Granada enardeció con su presencia el valor de los soldados.

Ni le asustaba el motín, como se vió en Sagovia cuando abrió las puertas de su Alcazar á las turbas alborotadas, ni fluqueaba su entereza en los juicios de los delinquentes.

En época de gran penuria para el Tesoro ocurrió un hecho, que demuestra la severa rectitud de la reina. Fué el caso que "cierto poderoso gallego, vecino de Medina del Campo, había obligado á un escribano á otorgar ó firmar una escritura falsa, con el fin de apropiarse unas ricas herencias, y para que no se descubriese su crimen, asesinó el escribano y el cuerno dentro de su misma casa. Pidió su vida justicia á los reyes; Alvaro Yañez fué preso, y se le probó el delito. Cuarenta mil doblas de oro ofreció el poderoso criminal para la guerra contra los moros, si se le salvaba la vida; cantidad á que no llegaba en un año la renta de la Corona, cuando comenzó á reinar Isabel. Algunos del Consejo opinaban que debia aceptarse, siendo para tanto objeto. Isabel rechazó la proposición; mandó que se cumpliera la justicia, y el delincuente fué degollado. Sus bienes, según las leyes, eran confiscados y aplicados á la Corona; pero la reina no los quiso tomar, é hizo maldecir dellos á sus hijos para que las gentes no pensaran que, movida por cobdicia, había mandado hacer aquella justicia."

Ni en las ansias de la muerte olvidó sus deberes de reina. Quién no conoce las principales cláusulas de su testamento, y su codicilo, dictado por Isabel tres días antes de morir? En uno y otro documento manifiesta su profundo conocimiento de los negocios públicos, su prevision y su prudencia, su fe en los destinos de la patria que ella había consolidado y engrandecido.

Recibió con sereno fervor los Sacramentos, y al imponerle el sacerdote el óleo de la Extremaunción, no permitió, por exceso de pudor, que se le descubriesen los pies.

Su cuerpo, conducido á Granada, descansó al lado del de su esposo, en soberbio sepulcro de mármol. A ella le debemos la unidad de la patria, que hijos ingratos tratan ahora, insensatamente, de hacer pedazos.

INTERMEZZO

Anuncios matrimoniales en el Japon

Los japoneses, según parece, se sirven de los métodos europeos, no solamente en el conserñiente á todo lo militar, sino que tratan de aplicarlo á los demás ramos de su vida popular.

Hojeando los periódicos japoneses, puede verse intercalado entre los diferentes anuncios de artículos de industria, de pedidos y ofertas de colecciones, etc., el anuncio matrimonial, que hasta el presente había quedado circunscrito á Europa y América. Pero hay que confesar que aquellos anuncios no llevan todavía el sello de lo comercial, como suele suceder en Europa, sino que han conservado aun buena parte de la poesía oriental. Como ejemplo, puede servir el siguiente anuncio de una joven japonesa:

"Soy una esbelta bonita, mi tez tiene la frescura y la fragancia de una flor. La expresión de mi cara es movible como la hoja del d'amo blanco; mis ojos caridos son inervados, como los arces de la media luna. Pongo bastantes bienes para poder pasar esta vida, contemplando, con estrecha unión con mi esposo, las flores de día y la luna durante la noche. Si esta ocasión ha de encontrar gracia ante un hombre amable, de idens sensatas y de maneras distinguidas, consistente en pertenecerle por la vida y en descansar con él mas tarde en un mausoleo de mármol rojo."

LITERATURA

EL MAYORAZGO DE LABRAZ

NOVELA DE PÍO BAROJA
(Resúto de una conferencia) (1)

"El Mayorazgo de Labraz, seguramente lo ha escrito Pío Baroja á la luz de un velón, en el sombrío taller, rodeado de librerías con cristales empolmados y verdosos, de un arco, de grabados del Greco y asperas aguas fuertes. Y lo escribiera temeroso, madrugador, ensoñado en su respetable sillón frailer, y al lado, encima de la mesa,

el gato Lamber miraría con extrañeza como escapaba serpenteando el humo de los pabilos...

Labraz es un pueblo moribundo de la antigua Cantabria: está en una colina y es de traza humilde y triste. Es un pueblo de la Edad-Medie; no hay calle que no sea encoavada, ni casa sin escudo. Los patios se muestran empedrados de guijas, y en bastantes de ellos, blancos huecos de vao trazan geométricos dibujos alrededor de un pozo de gastado brocal.

En las esquinas hay arcaicos retablos. Recio murrallón guarda á Labraz y á determinada hora, en todo el día, un vejete que llaman el Capitán de las llaves, después de varios toques de corneta, cierra la puerta ferrada, clavetada...

Y, como en Labraz pasado el tiempo, ya no se puede entrar en Labraz hasta el amanecer...

Los habitantes de Labraz son hidalgos, mendigos y abuelas hilanderas... Por las calles tortuosas pasean los hidalgos aún vestidos de calzón y casaca, y entre ellos caminan los labradores llevando del roncal sus mulos, cuyas herraduras al golpear las losas sueñan á hueco...

Las funciones de iglesia constituyen el único entretenimiento de los labradores... Entretenimiento que para unos pocos alcanza á la posada de la Goya... Hé aqui, señores, una posada del siglo de los Felipe. Su bella descripción, que á mí me agrada como el olor del pan reciente, recuerda los cuadros sobrosamente íntimos del pintor belga David Teniers... Tiene el meón tonalidades de nogal centenario, y es de estos que no concebís sin calderetas de cobre, chimenea de alto humero, grandes tinajas de aceite y telarañas osabillerizas... En su posada, la Goya lea novelas; sus hijos, Marina y Blanca, hacen costuras; unos pocos mozos juegan á los naipes, y el exótico mister Botrell pinta acuarelas...

El Mayorazgo es el primer caballero de Labraz. Habita un caserón en el que también viven la niña Rosario y dama Micaela. El caserón aparece medio abandonado: en el estrado silencioso se refugian los mureldágos; están deslustradas las cornucopias, suctas de polvo las arañas cristalinas, destendidos los cortinones... y en la capota del grave coche señorial caecaren los gallos al alba...

"En este libro, mas que en ningún otro, vemos al escritor que en *Caminos de perfección* se confiesa enamorado de las antiguas ciudades y del vivir andariego, vagabundo... Hacia el final emprenden un viaje el Mayorazgo y Marina... Atraviesan infinitas llanuras y montañas, y primitivas sdesas de pastores...

"Y ya al brindarles un vaquero con un jarrito de leche, ya al referirles espantosa la desolación que causa el lobo, bien en la luoha épica del bandolero montañés y el mayorazgo... ó en las divinizanas y en los cuentos de la villanería... os figurais que, encoavado sobre su béculo un anciano patriarcal, un anciano bíblico, salmas ante vosotros medievales cantatas, en el monte bravo, bajo una encina, y á la luz solemne de la luna..."

F. GARCIA-SANCHIZ.

LAS CORTES Sesiones de ayer

Senado

Se aprueba definitivamente el convenio con Roma por 157 votos á favor y 36 en contra.

Congreso

Debido á la nevada, á primera hora es muy exosa la concurrencia en la Cámara. Se abre la sesión á las tres y media. Preside el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Lerroux pregunta al ministro de la Gobernación por qué continúan desampañando sus cargos el alcaide y seis concejales del Ayuntamiento de Bonille de la Sierra, cuando están todos ellos procesados.

El ministro de la Gobernación le contesta satisfactoriamente.

El Sr. Lerroux pide el aumento de peso en el equipaje concedido á los oficiales que se van obligados á trasladarse de población por las reformas de Guerra.

El Sr. Villanueva apoya la proposición presentada ayer pidiendo la protesta de la Cámara ante las explicaciones vagas del gobierno en lo referente á la política de la provincia de Córdoba. Afirma que los cargos contra el ministro de la Gobernación quedaron incontestados.

El Sr. Noedal dice, dirigiéndose al Sr. Maura: S. S., después de arrollarlo todo fiando en sus fuerzas, mendiga ahora un sororro, la ayuda de un periódico.

(La Cámara presta poca atención á este debate.)

Les un discurso del Sr. Maura donde dice que no podían improvisarse medios para desuajar el caoiquismo. Añade que el Sr. Maura tenía el camino expedito para acabar con la política combata por él.

DEL EXTRANJERO

En la Cámara francesa

Paris.—Ha comenzado en la Cámara la discusión del proyecto de impuesto sobre la Renta. La actitud del ministro de Hacienda es conciliadora.

La Constitución rusa

Paris.—Despierta en todos los círculos políticos gran interés la cuestión política promovida ahora en Rusia, con la aspiración expresada por los "zemstvos", para obtener una Constitución liberal.

El barón de Mireky ha recibido á una comisión peticionaria, á la cual ha manifestado que los dos últimos puntos de su proyecto de constitución—la libertad de imprenta y de conciencia—no pueden admitirse.

Otras noticias aseguran que la influencia conservadora ha triunfado, pues se ha aplazado la reunión oficial de los "zemstvos", para hasta la primavera próxima, creyéndose que entonces el triunfo de las armas rusas habrá reafirmado el sistema autoritario lo suficiente para poder resistir á estas corrientes liberales.

Un despacho de Moscú dice que en la última reunión tenida por los "zemstvos", á la cual asistieron 104 delegados, se formaron dos partidos: uno partidario de la aplicación lenta y progresiva de las reformas, y otro reclamando sobre su asunto una inmediata solución.

La votación decidió por 79 votos contra 25 que fuesen inmediatamente presentado al ministro del Interior el proyecto de constitución política, como así se ha hecho.

VALENCIA

El día de ayer fué peor que el anterior, y es que éste no había por donde cogerlo. Todo se unía para que resultase desagradabilísimo: agua frío y viento. Durante la mañana llovió poco y intervalos; por la tarde, firmemente, aunque con insistencia, y por la noche, con una copiosidad verdaderamente insoportable. El viento arreció también por la noche, y á la hora en que escribimos estas líneas, tras de la madrugada, continúa el temporal con toda su fuerza, llegando á nuestros oídos el desagradable coicisrio que producen los desencadenados elementos.

—Ayer tarde se reunieron en el despacho del presidente de la Diputación provincial, los Sres. Alberols, rector de la Universidad Dr. Mas, vice presidente de la Comisión permanente Sr. Tostor los diputados Sres. Verdú, Albiñana y Pinto y secretario y contador de la Corporación.

La conferencia fué muy laboriosa, y en ella se trató de las clínicas del Hospital y de las enseñanzas que sostiene la Corporación, acordándose dar á la Facultad de Medicina todo cuanto posible sea, y hacer ciertas peticiones al gobierno referentes á las demás enseñanzas.

—La Comisión provincial se reunió ayer, informando varios expedientes.

También se reunió la comisión de Hacienda de la Diputación, terminando el informe de los presupuestos.

—El gobernador civil conferenció ayer con el presidente del gremio de horneros, y citó para hoy al de los obreros, á fin de concertar una transacción entre patronos y trabajadores.

—Las obras de defensa en Aleira contra las inundaciones del Júcar, puede decirse que ya son un hecho, gracias al celo del diputado á Cortes por el citado distrito, nuestro querido amigo don Vicente Calabuig.

En la *Gaceta de Madrid* del pasado domingo se inserta, en su página 637, el anuncio de la subasta de las obras de defensa de Aleira contra las inundaciones del rio Júcar, en su primera sección.

El presupuesto de contrata de estas obras es de 801,611.16 pesetas.

La subasta se verificará en Madrid ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, el día 14 de enero, á las doce del día, admitiéndose las proposiciones para tomar parte en ella, por medio de pliego cerrado en la expresada Dirección y en todos los gobiernos civiles de España, hasta el día 9 del mismo mes, á las cinco de la tarde, previo el depósito de 15,100 pesetas en metálico ó títulos de la Deuda.

En la Dirección general de Obras públicas, y en el gobierno civil de Valencia, se hallan de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, pliego de condiciones y planos de las obras que son objeto de esta subasta.

En la Diputación se verificarán las siguientes subastas:

Día 10 de diciembre, á las doce, segunda subasta para el arriendo de la plaza de Toros; día 16, á las doce, varios artículos para consumo en los establecimientos de Beneficencia; día 17, arbitrios de mercados pertenecientes á la Casa de Misericordia, y día 20, á las doce y doce y media, respectivamente, ternera sin hueso para el Hospital y harina para el mismo y la Casa de Beneficencia.

—El gobierno civil ha fijado el plazo de un mes para que pueda mejorarse la petición formulada por la Colonia Sanatorio referente á la conexión de un tranvía eléctrico que, partiendo de la calle de la Libertad del Caball, termine en la Malvarrosa.

—Ayer tuvimos el gusto de visitar la magnífica instalación de armería que han hecho en el Hotel de Roma los Sres. D. Eduardo Sabillling, Sr. C. (antes Luis Vives y Compañía), de Barcelona. Con tal motivo, y gracias á la amabilidad de su representante, pudimos admirar los grandes adelantos que han logrado hacer en su fabricación de las escopetas "Marca Jabali", las cuales, no nos cabe la menor duda que son las mejores que se fabrican en España, y que se pueden poner al lado de las mejores marcas extranjeras.

Los aficionados á la caza encontrarán allí además de las citadas escopetas "Marca Jabali", un buen número de las mejores marcas inglesas, belgas y norte-americanas, y todas á los mismos precios que las venden en la casa Central de Barcelona.

Pueden visitar la instalación todos los días por la tarde, de las tres en adelante.

—Ayer mañana visitó al alcalde un vocal del gremio de ganaderos, interesándose la pronta resolución de una instancia presentada por dicho gremio al Ayuntamiento, solicitando sean eximidos del pago del impuesto de consumos determinados pastos. El alcalde ofreció intervenir para que se active la tramitación del correspondiente expediente.

—Esta tarde, á las cinco, se reunirá en el Ayuntamiento la comisión de Fiestas y fiestas con objeto de tratar de la aprobación del plano de la próxima feria de Navidad, y señalar los días en que se ha de efectuar el reparto de caucetas á los feriantes y la subasta de los solares destinados á barracones de espectáculos.

—La escuela de instrucción, compuesta de los crueros "Pelayo", "Cardenal Cisneros", y "Princesa de Asturias", y cañoneros "Rio de la Plata", "Alvaro de Bazán", y "Extremadura", al mando del contratante Laza, llegará el día 30 á Cádiz procedente de los puertos del NO. de España. Permanecerá en los años de la Carraoa ocho días, dirigiéndose luego á Canarias, de donde regresará á Cádiz á fines de diciembre. Después de pocos días emprenderá un cruceo de instrucción por el Mediterráneo, visitando los puertos de Málaga, Almería, Alicante, Valencia, Barcelona y Mahón, donde rendirá viaje. Luego se trasladará á Cartagena para el examen de los guardias marinas que cumplen el tiempo reglamentario y que una vez aprobados asistenden á alfereses de fragata. El objeto principal del viaje es la práctica de entradas y salidas de todos los puertos españoles de la Península y reconocer los bajos, sondas, etcétera, etc.

—Antes de comprar artículos de perfumería y objetos elegantes para regalos, visitar "El Emporio Valenciano", Cruz Nueva, 1 (detrás de la Fuente de Paris).

—La industria blanquera que en nuestra ciudad tuvo siempre verdadera importancia, está atravesando una crisis que puede ser de resultados funestos, no solo para los fabricantes, sino para el sinnúmero de familias que en esta industria encuentran su sosten.

Causa principalísima de la decadencia es la importación de los abanicos japoneses, y á juicio de los fabricantes, deben elevarse los aranceles.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrico...

El 98 por 100 de los enfermos de estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad...

menta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo cura, sino que obra como preventivo...

único modo de que la venta de aquellos se encarezca. Mientras esto no se logre, en las fábricas...

De celebrar sería que nuestros gobernantes fijaran su atención en este asunto, y que concediéndole la importancia que en realidad tiene...

TOSE EL QUE QUIERE.—Usad los discoides de Roselló. Caja dos reales.—Venta farmacias y droguerías.

—Se nos ruega la inserción del siguiente aviso: "Se convoca a todos los feriantes en general a una reunión que tendrá lugar pasado mañana...

—Los que padecen los efectos del exceso de trabajo ó de placeres, tomen la Carne Líquida del Dr. Valdes Garcia, de Montevideo...

—Los empleados de la Carcel-Modelo que perciben sus haberes de fondos municipales, han presentado en el Ayuntamiento una razonada instancia...

—Sigue abierta en el Hotel de Roma la exposición de las escopetas "Marca Jabali".

—El juez Sr. Salvá se constituyó ayer tarde en la secretaría del gobierno civil, donde radica el expediente original instruido por el Sr. Bih...

PANKREON ESTOMAGO e INTESTINOS DISPEPSIAS y DIARRREAS. Venta: Farmacias y Droguerías.

—En el juzgado de instrucción del Mercado, prestaron ayer declaración en el sumario incoado con motivo de los descargos del Ayuntamiento...

—Ayer denunció al juzgado un empleado de la compañía ferroviaria el robo de que anteaer fue víctima. Al descender de un tranvía sustraerón al denunciante una cartera, en la que llevaba varios documentos...

—Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

—En el Hospital provincial ha ingresado Juan Bartolomé Balandó, de 50 años, quien había sufrido una caída, fracturándose dos costillas.

—Varios sujetos promovieron ayer tarde un fenomenal escándalo en un café de la calle de San Vicente, originada por que estos "parroquianos" comenzaron a romper cuando hallaron al alcance de sus manos, no muy seguras, por cierto...

—El altercado se apaciguó al entregar un billete del Banco uno de los escandalosos para que el cobrase el dueño el importe de lo que habían robado; pero la devolución del cambio reprodiujo, con caracteres de batalla, el zarpazo primero...

—La Guardia municipal los llevó a todos al juzgado.

GRANJA MORODER - MONCADA. Leche de vaca a domicilio; medio litro 25 céntimos y litro 45. Encompras: Comedias, 4; Palomar, 18, y ferreteria de Ernesto Ferrer, Barcas.

Crónica religiosa

La parroquia de San Nicolás ha sido designada por la Junta Diocesana, como una entre las que han de ostentar en esta ciudad la representación oficial de las primeras fiestas jubilaires...

Con tal motivo, el cura y clero del indicado templo han organizado solemnes cultos, en la siguiente forma:

Celebración de un novenario que comenzará este mañana a las ocho. Con exposición de S. D. M. se dirá una misa rezada, durante la cual se leerá la novena con intermedios de órgano, seguirá la Felicitación Sabatina y se dará fin con el Tota pulchra, gozos y visita al altar de la Virgen.

El día 8, último de novenario, habrá Comunión general y pláticas y se repartirán objetos religiosos como recuerdo a los que se acercan a recibir el Pan de los Angeles.

Día 9, se repartirán a domicilio y a pobres de la parroquia, cuatrocientos bonos de pan, carne, arroz, alubias, azafrañ y aceites que deberán recoger el día siguiente en la Cooperativa para instrucción y socorro de los obreros, calle de los Angeles, núm. 8.

Día 10, será la fiesta principal, que revisará extraordinaria solemnidad. El templo lucirá espléndida iluminación, siendo el celebrante el párroco D. José R. Ferrer. El sermón está a cargo de D. Antonio Báj, canónigo de la Catedral de Teruel.

Un cuarteto de voces escogidas y nutrido coro de típicos intérpretes una misa de Balava, no cantada aun en Valencia.

Se cantarán también los Fabordones, compuestos por el P. Baixauli, S. J., y un responsorio escrito expresamente para el Jubileo de la Inmaculada por un distinguido autor de esta capital. Los feligreses y devotos de la Santísima Virgen podrán contribuir, así a los cultos como a las limosnas para los pobres, y podrán entregar los donativos al capillero de la Parroquia, D. Joaquín Vidal, presbitero, ó a cualquiera otro sacerdote de la parroquia.

Crónica mortuoria

A la edad de 19 años falleció ayer en Pueblo Nuevo del Mar la señorita Dolores Chofre Chofre. Apenas comenzada su vida, cuando el mundo la sonreía con la dicha de una existencia feliz, rodeada del cariño de los suyos y del afecto de los amigos, ha muerto la malograda Dolores Chofre. De alma hermosa y corazón bonísimo, la finada fue en vida ángel de bondad, que embelleció el hogar de sus padres con las virtudes que irradiaba.

Que Dios la haya acogido en su amoroso seno y tengan por cierto su padre y demás familia, que en la pena que los embarga tomamos sincera participación.

Noticias militares

Han sido destinados al 8.º y 11.º montado de artillería los capitanes del cuerpo del tren don Francisco Perez Rodriguez y D. Vicente Alonso Sanz, respectivamente.

—En el gobierno militar se interesa la presentación de la viuda de D. José Miralles Barrachina.

—Ha sido propuesto para mayor del regimiento de la Princesa el teniente coronel D. Waldo Calero.

—Ha sido propuesto para ayudante mayor del regimiento de Guadalajara el capitán del mismo D. José Camps.

—Se ha consultado a la superioridad el destino que se debe dar a las clases sobrantes con motivo de la nueva reorganización militar.

—Ha sido autorizado el regimiento de Tetuán para satisfacer todos los gastos de empaque de efectos con motivo de su próxima marcha a Teruel y Morella.

Tribunales

Ayer compareció ante el Jurado y sección primera Benjamín Ballesteros, para responder al delito de violación frustrada. Fue defendido por el letrado D. Emilio Borge, el que pidió para su patrocinio la absolución. El veredicto fué de inculpatibilidad y en su virtud el tribunal de Derecho dió sentencia absolutoria.

En la segunda continuó la vista del juicio que dió principio el lunes. En esta sesión prestaron declaración los testigos citados.

En la Sala de lo civil se vió un incidente de pobreza, en el que informó el letrado D. Adolfo Fernández.

Para hoy están señalados los siguientes juicios: Jurado de Sagunto, contra Francisco Herrero Borja, por malversación, y en la Sala de lo civil pleito procedente del juzgado de San Vicente entre D. Antonio de P. Niech Gabarró y Maurilio Soriano Bedie, sobre pago de cantidad.

Cirujos y Sociédades

La Sociedad Odontológica Valenciana celebrará esta noche, a las ocho y media, junta general ordinaria.

—Esta tarde, a las seis, se reunirá en junta general la Sociedad Constructora de Casas para obreros en Valencia, en el Ateneo Mercantil.

—En la sección de Medicina de La Unión Escoclar, y bajo la presidencia del Dr. D. Ramón Vila, será puesto a discusión el tema "Terapéutica radical de la hernia inguinal", siendo ponente el Sr. Llisterri Ferrer.

El acto será público y comenzará a las seis de la tarde.

—La Asociación de Actores ha tomado estos días un acuerdo que bien pudiera ser causa de un conflicto.

Parase ser que cuando se organizó la compañía que dió en el primero de nuestras ociosas vana representaciones del Tenorio, había dificultades para encontrar un actor que se encargase del papel de "Comendador".

Cuando por este motivo se daban por fracasados los propósitos de la empresa, ofrecióse graciosamente un distinguido aficionado para sacarle del apuro, y aunque el reglamento de la Asociación prohíbe que los actores de Alternativa puedan trabajar con los que no la tienen, se convino en hacer la vista gorda.

Sin embargo, algún debió enterar a la directiva de lo ocurrido, por cuanto en castigo se ha condenado a ser expulsados de la Asociación a todos los que en dichas representaciones tomaron parte.

Ignoramos si el fallo será inapelable; pero sí nos consta que el disgusto es general, y que bien pudiera dar origen a algún disgusto serio.

Notas artísticas

En los escaparates del Sr. Amador, estaba ayer expuesta una imagen de la Purísima Concepción, obra del escultor D. Alfredo Badenes y del dorador D. José Pascual.

Está destinada a la iglesia de la villa de Onda, donde seguramente ha de llamar la atención. El trabajo de los Sras. Badenes y Pascual es merecedor de los elogios, y los vecinos de Onda están de enhorabuena, pues cuentan con una obra notable en su iglesia parroquial.

Notas de Sport

En el núm. 11 de El Eco Postal que hemos recibido, vemos que hoy se verificará la subasta de sellos anuicia en la Unión Filatélica Valenciana. Hemos tenido el gusto de ver los lotes de sellos para dicho objeto, y los hay muy bonitos y de valor. El producto de algunos de ellos está destinado a aumentar el fondo de limosnas para repartir raciones a los pobres, costumbre establecida por la citada Sociedad.

Recordamos, pues, a los aficionados valencianos dicho acto, pues ya hemos dicho que al mismo pueden asistir, tanto los socios, como los que no lo son, para lo que quedan desde luego invitados por nuestro conducto.

Fuera de Valencia

CASTELLÓN.—Los jefes y oficiales del regimiento de Olumba piensan celebrar este año con gran solemnidad, las fiestas que anualmente dedican a la Purísima Concepción, patrona de la infantería.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Ayer comenzó el período de sesiones de la Diputación provincial, presidiendo la primera el gobernador civil, Sr. Soler y Casajuana.

Leida la convocatoria, el gobernador pronunció un breve discurso, comenzando por elogiar la gestión de la Diputación, que, atendida por el gobierno de S. M., ha conseguido grandes beneficios para la provincia.

Añadió que en este segundo período será lo que fué en el primero, esto es, un valenciano más que ha de seguir cooperando a todo cuanto a Valencia favorezca.

"Como gobernador—dijo,—mi misión es velar por la ley, siendo el primero en acatarla y cumplirla. Y me place mucho ver a la Diputación provincial ajustar todos sus actos a la más estricta legalidad."

El presidente de la corporación, D. José Albero, dió las gracias al señor gobernador, congratulándose de haber encontrado en él, en todas ocasiones, un decidido protector de los intereses de la provincia. Y acto seguido retiróse el señor Soler y Casajuana, ocupando la presidencia el señor Albero.

Por secretaría dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada, y en seguida, el contador, Sr. Carbonell, presentó el proyecto de presupuesto para 1905, que quedó sobre la mesa para estudio de los señores diputados.

El Sr. Izquierdo (D. Teodoro) pidió que el número de sesiones sea el de quince, replicando el Sr. Dionis que esto quizá resulte un inconveniente para los diputados que no viven en la capital. Y en el mismo sentido se expresó el señor marqués de González de Quirós.

494,382'81; ingresos extraordinarios, 133,077; arbitrios especiales, 450,000; empréstitos, 867,250; enagenaciones, 50,000; resultas, 70,129'30. Total, 3,807,502'34.

Gastos.—Personal de la Diputación, 165,019 pesetas; material, 34,550; servicios generales, 197,078; Obras públicas, 288,342'62; cargas, 1,441,971'85; Instrucción pública, 116,648'26; Beneficencia, 1,193,361'91; recreación pública, 73,777'70; imprevisos, 20,000; nuevos establecimientos, 50,000; carreteras, 21,000; obras diversas, 60,000; gastos de interés provincial, 145,750. Total, 3,807,502'34.

Ayuntamiento de Valencia

Acuerdo suspendido

Como presuimamos, el alcalde ha suspendido el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en su sesión de anteaer, nombrando administrador interino de Mercados a D. Vicente Avalos.

Ayer, a las diez de la mañana, presentéose el Sr. Polo en la alcaldía, y acto seguido ordenó al secretario que redactase el decreto de suspensión, trasladándose luego al gobierno civil, para dar cuenta de su resolución al Sr. Soler y Casajuana. A las doce volvió el alcalde a las Casas Consistoriales y firmó el mencionado decreto, que dice así:

"Valencia 29 de noviembre de 1904.—Resultando que en la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se anunció una proposición suscrita por varios señores concejales pidiendo el nombramiento de administrador de Mercados, con el carácter de interino, a favor de D. Vicente Avalos; Resultando que, abrigando dudas la alcaldía de que dicha proposición pudiera discutirse y reacer acuerdo sobre ella, hizo leer la real orden de 16 de octubre de 1894;

Resultando que, a pesar de la lectura de dicha real orden, el Ayuntamiento acordó por mayoría que era legal que dicha proposición se leyera; Resultando que leída la proposición y sometida a disposición fué aprobada por mayoría;

Considerando que a pesar del acuerdo del Ayuntamiento declarando que la proposición era legal que se leyera y reayera acuerdo, la real orden de 16 de octubre de 1894, en su art. 5.º, prescribe que no podrán discutirse en las sesiones méas asuntos que aquellos que figuren en la orden del día ó se hayan anunciado en sesiones anteriores;

Considando que dicha proposición no estaba incluida en la orden del día ni se había anunciado en sesiones anteriores, ni podía considerarse como incidental, pues si bien en la sesión anterior se presentó dictamen de la comisión, ea ese dictamen que quedó retirado se proponía el nombramiento en propiedad, y como resultado de un concurso, osea completamente distinta de la proposición aprobada; y tampoco puede considerarse como incidental de los asuntos tratados en la sesión de ayer, pues lo discutido y votado se refería a eenterarse una consulta formulada por el gobernador sobre ciertos extremos del concurso anunciado y a introducir determinadas modificaciones en el reglamento personal;

Considerando que el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento es ilegal con sujeción al art. 5.º de la real orden de 16 de octubre de 1894;

Considerando que el nombramiento del señor Avalos ha agitado la opinión de los partidos políticos, hasta el punto de que ayer tuvo que celebrarse bajo el amparo de la guardia civil y son de temer alteraciones de orden público;

Considerando que el nombramiento del señor Avalos con el carácter de interino sin esperar la resolución del concurso puede perjudicar los intereses generales de la ciudad;

Considerando que el párrafe del art. 165 de la ley municipal faculta a la alcaldía para suspender los acuerdos del Ayuntamiento en los casos de perjuicio de los intereses generales ó peligro de orden público;

He resuelto suspender el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en la sesión de ayer nombrando administrador de los Mercados a D. Vicente Avalos con el carácter de interino.

Del presente decreto dese cuenta al gobernador civil de la provincia. —Miguel Polo."

Como es de suponer, la resolución del alcalde fué objeto de muchos comentarios, aunque a decir verdad a nadie sorprendió, pues dada la forma en que se había llevado el asunto del nombramiento del Sr. Avalos, necesariamente tenía que llegarse a la anulacion de lo acordado por el Ayuntamiento. En este sentido, pues, aunque la actitud del presidente de la Corporación municipal no podía ser otra, ha causado buen efecto.

Y ya con esto cesó ayer la intranquilidad. Sole en el Mercado notóse la presencia de la Guardia civil; pero esto obedeció a rumores que circulaban atribuyendo a los huertanos determinadas actitudes, que afortunadamente no se exteriorizaron, quizá porque ya no tuvieron objeto. De todos modos, la presencia del señor gobernador pareció a todos plausible, siquier fuera con perjuicio de los pobres individuos de la Benemérita montada, que hasta la una de la tarde estuvieron recibiendo enoima la lluvia.

EL TEMPORAL

Se ha reproducido el temporal de mar, acentuándose el de tierra con copiosísimos y frecuentes aguaceros en la parte alta de la provincia, según noticias que adquirimos anoche de los viajeros llegados de las líneas de Játiva, Barcelona, Utiel y Calatayud.

El viento era duro y frío, lo cual hizo que el día fuera en extremo desapagable.

La temperatura descendió notablemente, siendo la máxima de 86. Las notas del Observatorio Meteorológico de la Universidad, daban a la presión barométrica 752 mm.

El viento que seplaza de NE., a las tres de la tarde, tenía una velocidad de 449 kilómetros.

En la ciudad el temporal produjo también sus efectos. Durante la pasada madrugada el fuerte vendaval derribó un trozo de valla de unos veinticinco metros de uno de los corrales destinados a reses bravas. Esta avería fué puesta ayer mañana en conocimiento del alcalde, quien dispuso que con urgencia se prosedea a la reparación del daño causado.

En la casa núm. 27 de la calle de Corset, del poblado de Ruzafa, se desprendió un trozo de escalera, oyoos escobros no mataron, por milagro, a una niña de seis años.

A consecuencia del viento reinante, fueron también muchos los desperfectos que sufrieron las líneas telefónicas y telegráficas, por lo que la inoconunicación fué casi completa con el resto de España.

El río Turia experimentó ayer mañana una pequeña crecida. Sus aguas cenagosas demostraban que en la parte alta de la provincia la lluvia ó el deshielo era de consideración. Por la tarde, a última hora, la crecida fué mayor.

Según los viajeros llegados anoche de Teruel, el día de ayer fué de frío intenso. El termómetro marcó 4 grados bajo cero, y el nubido era tan denso, que se tenía un gran nevaco, pero las

AURELIA CAVAZZUTI, dentista

Calla Paz, letra B, principal. Extracciones sin dolor con los mejores anestésicos y con la más rigurosa asepsia: de nueve a diez de la mañana, extracciones y visitas 2 pias; de diez a doce y de tres a seis de la tarde, 5 pesetas. Empastes desde 10 pesetas, y orificaciones desde 30 pesetas. Dientes artificiales desde 5 pesetas. Dentaduras completas desde 100 pesetas. Dentaduras completas de aluminio y níquel sobredorados con patente de invención por 20 años, desde 200 pesetas. Cura de todas las enfermedades de la boca a precios económicos.

LO RAT-PENAT

La conferencia de anoche

El doctor en Filosofía y Letras, D. Francisco Almaroch Vazquez, dió anoche en esta benemérita Sociedad, su anunciada conferencia sobre la "Historia e influencia del culto a la Inmaculada en Valencia", realizando un trabajo muy interesante de investigación histórica. En la imposibilidad de seguir paso a paso al conferenciante, publicaremos un extracto de su meritosísimo trabajo.

Comenzó el Sr. Almaroch afirmando que la devoción a la Inmaculada es extensa y tan honda desde tiempos de D. Jaime I, como lo atestiguan la fundación en aquella época de mas de 2000 iglesias en los pueblos del reino de Valencia. Estudió el conferenciante, para probar su aserto, la crónica del rey Conquistador, las obras Biblia parva y De conceptu virginali, atribuidas respectivamente a San Pedro Pascual y Raimundo Julio, y varios Manuales de Concella, de los que entresacó, con rico espíritu, muy interesantes datos. Vindió a San Vicente Ferrer de la nota de enemigo de la creencia de este dogma, aduciendo varios textos de sermones del prelado Santo valenciano.

Continuando el Sr. Almaroch, afirmó que la cuestión de los manonistas fué suscitada por un valenciano, el célebre Juan Monzó, en la Universidad de Paris. Y se deba también a un valenciano el antipapa Benedicto XIII, el que con más calor protegió y favoreció las controversias que se sostuvieron entre los partidarios de ambas opiniones, y que contribuyeron a extender y propagar esta devoción por todo el mundo, citando las palabras de Faure Roig que así lo atestiguan varios hermosos versos de su libro el Spili, en el que decía que era la Inmaculada la "única mujer pura". Recordó extremos muy interesantes de aquella época, en lo que al culto de la celestial Madre se refiere, y habló de la primera institución eclesiástica con el título de la Concepción en un beneficio de la Catedral de 1417. Expuso los trabajos del Papa Calixto III, para que el edicto de Basilea tuviera fuerza en la iglesia.

Acogiendo datos curiosos en su discurso, habló el Sr. Almaroch del siglo de oro de la literatura valenciana, y recordó y leyó algunos extractos de las obras de Miguel Perez, sor Isabel de Villena, Garsull y Juan Gomez, encomiadas todas ellas al mayor loor de la Virgen. En el siglo XVI citó el conferenciante los bandos de los Jurados, el célebre pleito sobre la fundación del convento de la Encarnación y los gozos que en 1501 se imprimieron, y que se cantaban en este convento. Relató la causa del juramento de la Universidad, la primera de España, relatada por un testigo presencial. Entre los Santos, a Santo Tomás de Villanueva, cuyos sermones y otras son modelos de oratoria sagrada. El B. Ribera, fundador de la magna cofradía en el convento de San Francisco; sus gozos a la Inmaculada, y muchos datos que prueban fué el principal promovedor de esta devoción. Los manuscritos de San Luis Bertrán, las obras de San Francisco de Borja y el B. Factor.

Afirmó el Sr. Almaroch que al declinar la literatura valenciana apareció la pintura, creando como tipo ideal de belleza la Concepción, hablando de las Inmaculadas de Ribera, Ribalta y Espinosa.

Al tratar del siglo XVII, habló el Sr. Almaroch de las manifestaciones por la Bula de Clemente XV y el juramento de los jurados; del milagro de las ebollitas de Alcoy, que fué causa de que el Papa publicara la Bula Sodiectude, y que influyó en unas instancias del embajador de Felipe IV al valenciano Luis Crepi de Borja; de las fiestas notabilísimas, los libros publicados, los cuadros del Ayuntamiento y de la Universidad en que se acordó constase los juramentos.

Citó a continuación las fechas de las cofradías del reino de Valencia, las de Onteniente, Alicante, Benisa y Agullent; la junta central de Madrid para la proclamación dogmática, en la que fueron alma de ella los valencianos; la proclamación de Patrona en las Cortes generales; las constituciones del siglo XVIII y XIX, y la mas oclébrada novena del P. Llanos en las fiestas de la definición y el proyecto de terminación del Miguelete, coronado por una imagen de la Inmaculada.

Al terminar el Sr. Almaroch su discurso fué aplaudido por el numeroso auditorio que quedó complacidísimo.

El notable trabajo del Sr. Almaroch es digno de alabanza y de los que exige su impresión por los abundantes datos y documentos aportados.

INTERESES MATERIALES

La cuestión de los abonos

Cada día mas desengañados de las cuestiones políticas, nos complace acoger todo lo que afecta a los intereses materiales y morales, apartando la vista de esa lucha menuda que causa nuestra ruina y nuestro descrédito. Desearíamos impulsar a la opinión por ese camino, y todos nuestros esfuerzos han de dirigirse a conseguirlo, seguros de que es el único para llegar a ser sanos y fuertes.

Hoy nos enteramos de un buen servicio prestado por el comisario regio de esta provincia, el que hasta hace poco tiempo era dignísimo profesor de este Instituto, D. Emilio Ribera, a nuestra región, y con gusto hemos de hacerlo público para que sea conocido.

El Sr. Ribera, que como saben nuestros lectores, fué trasladado a Madrid, recibió no hace mucho el nombramiento de vocal del Consejo de la Asociación general de Agricultores de España. Apenas nombrado, entróse de que la Junta de Aranceles y Valoraciones pretendía que el gobierno recargase la importación de abonos, y sin pérdida de tiempo se dirigió al ministro de Hacienda, oponiéndose al recargo que se intentaba, con una moción muy razonada, en que ponía de manifiesto lo absurdo del gravamen y los gravísimos perjuicios que se irrogaban a la agricultura nacional.

El Consejo citado aprobó unánimemente dicha moción, y nombró al Sr. Ribera ponente para que formulase dictamen acerca de tan trascendental asunto, encargo que cumplió a los pocos días, siendo aprobado también por unanimidad su trabajo.

He aquí las conclusiones de tan interesante dictamen:

1.º Deben entrar libres de derechos los fosfatos de calcio, materia natural que se emplea directamente cada vez más como abono y que conviene que se importe mucho para favorecer a las fábricas nacionales, no todo lo numerosas que debieran ser, de superfosfatos de calcio y de ácido sulfúrico. La pequenísima producción nacional de fosfatos tiene su protección natural en los cambios y en los gastos de transporte a tierra española de lo que se importen, muy grandes relativamente, cuando se trata de materias que, como ésta, se pagan a poco precio.

2.º Deben continuar con los derechos actuales de una peseta por tonelada los superfosfatos de calcio, nitrato de sosa, sulfato de amoníaco, sales de potasa naturales empleadas para abono, y abonos orgánicos naturales (guano, oriolada, abonos de pescado, palomina, pecunia y asta trituradas, etcétera). Algunas de estas materias pagan hoy mas de la peseta, como les sucede al cloruro potásico, que paga cinco pesetas, y al guano y otros abonos orgánicos que pagan 250.

3.º Los abonos en cuestión por mezcla de dos ó mas materias de las incluidas en las dos conclusiones precedentes y el ácido sulfúrico, deben pagar un minimum de cinco pesetas por tonelada y un maximum de 20 por 100 de su valor, según aconsejen las exigencias de los tratados de comercio existentes ó que puedan estipularse. El margen protector que esta conclusión pide no perjudica al agricultor, antes bien le estimula a oconfeccionar con primeras materias directamente ó por medio de Sociedades ó Sindicatos los abonos químicos que necesitare, y favorece a las industrias nacionales, relacionadas con la riqueza fertilizante.

4.º Los derechos de Aduanas solo los pagarán en oro las materias enumeradas en estas conclusiones, si se estableciese el pago en dicha especie para toda clase de mercancías importables. De haber alguna exceptuada de tal forma de pago, lo estarán todas las de que se trata en esta petición.

5.º Dese suprimirse, para toda materia directamente empleable como abono, el pago del actual impuesto de triflor (dos pesetas por tonelada), que resulta oneroso para la producción agrícola, oneroso para las primeras materias para confección de abonos, algunas como los superfosfatos por modo proporcionalmente enorme (2 pesetas por 80 de valor medio), es decir, un 2 1/2 por 100. Reciba nuestros pliaesmos al Sr. Ribera. No se resuelven las dificultades con lamentaciones, ni con palabras gruesas, sino con actividad, y con actividad bien dirigida.

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de diciembre

Continuara alejada de nuestras regiones la corriente equatorial atmosférica, afectándonos sólo indirectamente los diferentes centros de perturbación que se presentarán en el Atlántico, Mediterráneo y mar del Norte, de suerte que dominan las altas presiones y ocasionarán también las lluvias en la Península durante esta quincena.

Indicado el carácter general de la primera mitad de diciembre, iremos señalando las alteraciones atmosféricas de poca importancia que se sentirán en algunas regiones, y especialmente la que ocurrirá el jueves 15, que tendrá mayor intensidad.

Del 1 al 3.—Aparecerán mínimos barométricos en el golfo de Génova y en Italia, cuya acción se sentirá un tanto en las regiones próximas al Mediterráneo el 1 y el 3.

Domingo 4.—Un centro de bajas presiones se presentará en los parajes de Madera, ocasionando alguna lluvia en el SO. de la Península.

Lunes 5.—Se formarán mínimos barométricos en el mar del Norte y en el Mediterráneo superior, que impedirán el avance sobre nuestras regiones de la depresión de Madera, indicada el día anterior. La influencia de ésta seguirá sintiéndose un poco en el SO. de la Península.

Del 7 al 11.—Persistirán en el mar del Norte y en el del Mediterráneo superior centros de perturbación atmosférica, que ocasionarán tiempo algo nuboso y ventoso del cuarto cuadrante, particularmente en el NE. y N. del 7 al 9, y algunas lluvias desde las regiones septentrional y pinenseña al Centro, son vientos de entre SO. y NO. del 10 al 11.

Lunes 12.—Cambiará la situación, pues aparecerá un centro de presiones débiles por Marruecos y el Batrecho, que cesará tiempo nuboso desde el S. al Centro y algunas lluvias en Andalucía.

Del 13 al 14.—Se formarán nuevos núcleos de perturbación en el Med terráneo, que producirán algunas lluvias en la región de Levante el miércoles 14, con vientos del primer cuadrante.

Jueves 15.—Las bajas presiones mediterráneas adquirirán intensidad y un mínimo barométrico se presentará en la bahía de Vizcaya. Se registrarán lluvias y algunas nievas desde el Mediterráneo y Cantábrico hasta las regiones centrales.

28 de noviembre de 1904.

SFELJOON.



RUZAFÁ

Es difícil predecir el éxito y no expuesto a error el asegurar, como hacíamos ayer, la brillantez del beneficio que la señorita Ramos celebró en este teatro. Tan aplaudida tiplé goza en nuestra ciudad de extensas simpatías. Su trabajo, que asoma no sea siempre convincente, es muy propio para despertar entusiasmo en cierta clase de público, aquella que por la sinceridad de su admiración y la fogosidad de sus afectos, es la que rodea de denso nimbo de popularidad a un artista. De ella es digna la simpática Lola Ramos, por la discreción de su trabajo y los alientos de su voluntad puestos siempre al servicio de los papeles que representa.

Aunque el público la llenó el teatro hasta rebasar, sobre ella cayeron flores y palomas; fué obsequiada por sus admiradores, que son cuantos la ven trabajar, y por sus amigos, que son cuantos la hablan, con extraordinario número de regalos, valiosos y de buen gusto; ella, en fin, fué festejada con el ahínco de la simpatía y la insistencia de la amistad.

El monólogo *Bemoles y sostenidos*, fué recibido con agrado por el público, saliendo a escena un autor, nuestro compañero en la prensa, D. José María L. Lopez.

Disturbios gástricos

Cuando las madres hablan de sus hijos muy á menudo se lamentan que tal ó cual de ellos está desganado, que enflequesce, como si la comida no le aprovechara. La causa de eso es muy frecuente, un simple embarazo gástrico ó indigestión y si eso no se atiende en seguida y se hace orónico, entonces la cosa se hace seria. Para esos casos hay un remedio alimenticio, seguro y sin igual; éste es la *Emulsión Scott*.

“Santa Cruz de Tenerife 20 marzo 1903.

Muy Srta. mios: Probablemente á consecuencia de su lactancia deficiente, ó tal vez por contagio con otras niñas enfermas, lo cierto es que mi hijo Leonor, de 3 años de edad, tuvo una erupción en la cabeza con mucha supuración, reduciéndola á un tal estado de debilidad y demora, que quedó en piel y huesos. En ese estado lamentable, me aconsejaron hacerle tomar la Emulsión Scott, y gracias á ese remedio salvador, poco á poco la supuración cesó y los granos se aclararon, la niña fué adquiriendo apetito y carnes, y finalmente su completa curación. Ahora está gorda, enrosada y fuerte como si nada hubiera tenido.



LEONOR RODRIGUEZ

De Vds. afmo. S. S. y agradecido padre, BRAULLO RODRIGUEZ NUÑEZ.

Paseo Alto, 20. La Emulsión Scott alivia la indigestión desde la primera dosis, y muy pronto la detiene, y finalmente expulsa la causa que la sostiene.

Es realmente sorprendente observar los efectos que la Emulsión Scott ejerce sobre los órganos digestivos; suaviza y calma la irritación de las membranas, crea apetito para los alimentos sencillos, y luego ayuda á digerirlos. La Emulsión Scott es asimilada en seguida por la sangre sin necesidad de esfuerzo alguno de parte de los órganos digestivos; la sangre así enriquecida devuelve á las mejillas su color rosado, crea carnes sólidas y transforma á los niños débiles y enfermos en sanos y robustos, aptos para sostener la lucha de la vida.

En la Emulsión Scott, el aceite de hígado de bacalao se halla reforzado con los triples elementos saliniferos de los hipofosfitos de cal, de sosa y de glicérola.

La fórmula de la Emulsión Scott ha merecido los aplausos de todas las eminencias médicas del mundo civilizado, y todos concuerdan en decir que es un remedio seguro y de gran valor para restituir fuerzas, regularizar la digestión y enriquecer la sangre.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de franqueo.

Nuevas industrias en Castellón

Leemos en La Tribuna, periódico de aquella capital:

“Con objeto de firmar la escritura de constitución de una Sociedad anónima para el establecimiento y explotación de varias industrias en el término de Castellón, llegaron ayer en el expresivo presidente de Valencia, nuestros amigos D. Juan Pérez Sanmillán y D. Francisco de P. Gras.

Según nuestras noticias, la citada Sociedad ha adquirido el molino y terrenos que en las inmediaciones del Serrall posee D. Eduardo Masatú, en cuyo punto se ha de levantar un magnífico edificio para maquinaria y fabricación, destinado á la producción de pasta para papel, cuyo coste está presupuestado, incluyendo el valor de lo adquirido, en 195,000 pesetas.

El coste completo de la maquinaria, con motores y generadores, será de 220,000 pesetas. Los almohoces para primeras materias, vallas é imprevisos, se calculan en 50,000 pesetas. Para producir dicha pasta se utilizará el junco que se cria en nuestro cuadro y en el de Oropesa.

Los desperdicios del cáñamo que se cosecha en nuestra huerta también se utilizarán como primera materia para producir pasta de la llamada pasta blanqueada; y por último, la turba que existe en el terreno pantanoso ya citado.

Otra de las industrias que explotará dicha empresa brotan en el terreno del molino llamado de Castellón, para el riego de 800 ó 900 hectáreas de terreno, unas 10,000 hanegadas, á cuyo efecto se instalarán máquinas elevadoras de vapor, y repantones, generadores de vapor, tuberías, etc., con un capital de 400,000 pesetas.

El Consejo de administración lo componen: D. Juan Pérez Sanmillán, presidente; D. José Masatú, ingeniero industrial; D. Francisco Gil-Lluch, D. Pablo Tellado Vinent, D. Francisco de P. Gras y D. Eduardo Masatú, y secretario, don Francisco de Bas.

Los 2,000 accioneros de á 500 pesetas una para imponer el 1,000,000 de pesetas á que ascienden los rescatados presupuestos, fueron colocadas entre los señores del Consejo en el acto de constituirse.

La escritura fué otorgada ante el notario don Federico Barrahona, bajo la denominación de “Papelera Montesana”.

Diario de Avisos



PRESTAMOS hipotecarios amortizables al 4 y 1/4 por 100 de interés anual y plazo de 5 á 50 años.

Representante del Banco en el reino de Valencia.

J. Alberola Ribera
P. Tetuán, 8, principal.—Valencia

SANOL PIZA. Invenio infalible para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

De venta en Valencia, Hijos de Blas Cuesta.

ELIXIR ANTI-DIABÉTICO del Dr. Sastre y Marqués. Es de resultados positivos contra tan desastrosa enfermedad, que acaba con la existencia de personas jóvenes y robustas, siendo su uso, por otra parte, completamente inofensivo.

De venta en casa del autor, calle del Hospital, 109, BARCELONA.

E. BROTONS BONET CIRUJANO DENTISTA Operaciones sin dolor, dientes artificiales Plaza Emilio Castelar, 19 (antes S. Francisco.)



Pedid catálogo de las ESCOPETAS marca JABALI de la fábrica de EDUARDO SCHILLING S. en C. 23, calle Fernando, Barcelona. Sucursal en Madrid CALLE DE ALCALA, NUM. 18,

Gran FONDA DE ESPAÑA VALENCIA Este establecimiento, que es el mejor situado de Valencia, ha sido totalmente transformado, tanto en cocina como en habitaciones y servicio, por su nuevo dueño EDUARDO ROMAN, ex-director gerente del Grand Hotel de France en Cadix.

Almuerzo, desde 3 ptas.; comida desde 3'50 en adelante.

Paella á la valenciana, los jueves y domingos.

Vacantes Se halla vacante en la catedral de Toledo una capellanía con cargo de salmista, que se ha de proveer por oposición. El plazo para la presentación de los documentos previos termina el día 20 de diciembre.

Publicaciones Se ha publicado el núm. 65 de la revista “España”, de Buenos Aires, cuya publicación alcanza de número en número mejor acogida por su excelente texto.

La Ilustración Catalana, de la actual semana reproduce los cuadros de A. Ros y Gual, expuestos en el Salón Parés: Los cardinales y Peisajito de Rindollola; La explosión de una bomba en la calle de Fernando; el cuadro de Luis Graner Arragán “España”; Vistas de la Exposición Universal de San Luis; el grupo escultórico de Querol Miquel y las leyes, destinado al Panteón de Justicia de Barcelona, el retrato del Dr. D. José de Carrell fallecido el día 3 de esta mes y varios grabados referentes á la guerra ruso-japonesa.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Andrés, apóstol.—El oficio y la misa son de San Andrés, apóstol, con rito doble de segunda clase, color encarnado y conmemoración de la feria.

SANTOS DE MAÑANA.—San Eloy, obispo y confesor; Santa Natalia, virgen.

CUARENTA HORAS.—Comienzan en la parroquia de San Andrés. Se desahúe á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Cor-Jesús.

CORTE DE MARIA.—Nuestro Señora de Porta-Cali, en la Catedral. (Privilegiada.)

Gultos En San Andrés, esta mañana el reverendo Clero y Obisaría mayor celebran la fiesta de un titular, con misa solemne y sermón.

En Santa Cruz tendrá lugar, al anochecer, el glorioso ejercicio de la Felicitación Josefina.

En honor de la Purísima Concepción En San Esteban se celebra á las ocho misa con órgano y por la tarde, á las cinco, el ejercicio del novenario, con solemne Felicitación Sabatina, meditación, sermón que predicará el P. Juan Bautista Oliver, Tota-Palera y gozos.

En Santo Domingo se celebra á las diez y media misa con arripicón, plática por D. Juan Bautista Pérez y el ejercicio del novenario.

En Santo Tomás se celebrará á las cinco de la tarde el ejercicio del novenario, con tríplico, sermón que predicará D. Juan Bautista Aguilera, Sava, gozos y Tota-Palera.

En San Esteban se celebra á las ocho misa con órgano y por la tarde, á las cinco, el ejercicio del novenario, con solemne Felicitación Sabatina, meditación, sermón que predicará el P. Juan Bautista Oliver, Tota-Palera y gozos.

En Santo Domingo se celebra á las diez y media misa con arripicón, plática por D. Juan Bautista Pérez y el ejercicio del novenario.

En Santo Tomás se celebrará á las cinco de la tarde el ejercicio del novenario, con tríplico, sermón que predicará D. Juan Bautista Aguilera, Sava, gozos y Tota-Palera.

Espectáculos TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30 de la noche.—Faust. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8'30 de la noche.—Sullivan.—Entre doctores.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 8'45 de la noche.—Repeticion del beneficio de la señorita Ramos.—El lunar de la guarda.—El monaguillo.—Sostenidos y bemoles (monólogo).—Carmelo.

SECCION COMERCIAL Cotización de valores Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 29 de noviembre de 1904:

FONDOS PÚBLICOS Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 77'80 d. Deuda amortizable al 5 por 100: 97'45 c. Deuda amortizable al 6 por 100: 97'50 c. Obligaciones provinciales de Carreteras: 106'50 d. Obligaciones de la Junta de Obras del Puerto: 107'00 d. Obligaciones hipotecarias de la Nueva Cartuja: 106'75 d. Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, primera y segunda serie: 105'50 d. Id. id. id., tercera serie: 105'00 d. Id. id. id., cuarta serie: 105'00 d. Id. id. id., quinta serie: 104'00 d. Id. id. id., sexta serie: 102'00 d. El síndico-presidente, Vicente Samper.

MOVIMIENTO DEL PUERTO BUQUES ENTRADOS EL 29 NOVIEMBRE

Vapor Castilla, de Sevilla y escalas, con cargo general. Vapor Alicante, de Manila y escalas, con cargo general. Vapor Ferdinand A., de Ruan y escalas, con cargo general. Vapor Omani, de Alejandria y escalas, con cargo general. DESPACHADOS Vapor Castilla, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.

Nuestras frutas en el extranjero Naranja

El resultado en los mercados extranjeros no ha podido ser mas desastroso, habiéndose dado el caso de tener que trasladar en Hamburgo un cargamento que iba destinado á dicha plaza y re-expedirlo á Liverpool.

La perspectiva tampoco se ofrece nada halagüeña ni mucho menos.

Causa de lo ocurrido es, en primer término, la falta de olor de la fruta, prefiriendo el público otras frutas á nuestra naranja.

A pesar de ello, en nuestros centros productores la animación sigue siendo crecida, y los embarques, como es natural, lo serán también.

Los precios de compra no han sufrido variación sensible, comprándose en la Ribera desde tres reales y medio hasta cuatro y medio, y en la Plana de diez á doce pesetas y media millar.

Los fletes de 1- á 1'3, según destino.

Cebolla Todo lo que la semana ha tenido de desastroso para la naranja, lo ha sido de satisfactoria para la cebolla, cuyas cotizaciones han mejorado de una manera apreciable.

En nuestros centros productores, las compras han continuado haciéndose, en general, á 2 pesetas arroba, si bien la tendencia es de alza.

Papas Nada ha variado la pésima situación del negocio pasero.

Después de la última subasta, que ningún alivio ha proporcionado, las cosas siguen como estaban, y la perspectiva no ofrece ningún rayo de esperanza.

Los precios de compra son: Pasa legia.—De 12'50 á 16 pesetas los 50 kilos.

Selección corriente, de 15 á 17 pesetas. Id. bueno, hasta 19 pesetas. Selección, de 10 á 15 pesetas, según clase.

Retrat, de 6 á 9 pesetas, según clase. Corinto, de 18 á 20 pesetas, según clase. Pasa de sol.—De 7 á 8 pesetas la caja de 10 kilos. (De Los Mercados.)

CAMBIO OFICIAL DE AYER SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA

París.—Cheque de bancario: 36'40. 8 días vista, comercial: 35'10 á 35'50. Londres.—Cheque de bancario: 34'90. 8 días vista, comercial: 33'95 á 34'05.

TELEGRAMAS BURSÁTILES Cotización del Colegio de Corredores

Barcelona 29, á las 16. Próximo

Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 77'85. Deuda amortizable al 5 por 100: 97'45. Banco Hispano-Colonial (acciones): 6'00. E.C. del Norte de España (acciones): 5'20. E.C. de Orense (acciones): 5'415. Cambios en París á 8 días: 36'30. Cambios en Londres, á la vista: 34'20.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DEL EXTRANJERO El cardenal Richard

París.—El arzobispo de París, monseñor Richard, entró en el período agónico. Pasase hernia estrangulada.

Bautizo real

Roma.—El bautizo del heredero del trono italiano se celebrará el día 4 del próximo diciembre en la iglesia de los Angeles, administrando al augusto vástago las aguas bautismales el cardenal de Turín. Serán padrinos el príncipe de Montenegro y la reina madre, y testigos el emperador de Alemania y el rey de Inglaterra, representados en el solemne acto por sus respectivos príncipes herederos.

Varias noticias de la guerra

Mukden.—El ejército ruso que manda el general Rennenkampf fué atacado por los japoneses en Sinautouen. El combate duró tres días. Los japoneses fueron rechazados.

San Petersburgo.—El general Kouropatkin y el jefe de Estado Mayor Shakarof confirman que la artillería rusa rechazó á la artillería enemiga el día 27.

Londres.—Hace 15 días encargó el Japón 70,000 toneladas de carbón.

San Petersburgo.—El primer puerto en que hará escala la escuadra rusa del Báltico, será Djibouti.

Chefú.—Continúa el ataque contra Port-Arthur. Los japoneses atacan tenazmente los fuertes Norte y Este. Los días 22, 23 y 24, los japoneses bombardearon la plaza. Dieron además un asalto, siendo rechazados con pérdidas enormes.

SERVICIO DE LA TARDE Madrid 29, á las 18'45.

Nueva copiosamente. Los tranvías han suspendido el servicio por temor á que los alambres telefónicos choquen con los cables eléctricos y originen alguna desgracia. Numerosas brigadas de obreros del Ayuntamiento se ocupan en limpiar las calles, desembrambándolas de la nieve.

Siendo el número de senadores que han jurado el cargo el de 351, eran necesarios 177 para que se celebrase esta votación, y como se vé, el resultado ha sido satisfactorio, pues el total de los votantes ha sido el de 193.

Han unido su voto al gobierno los arzobispos de Burgos, Valladolid, Tarragona, Zaragoza, obispos de Madrid, Vitoria y Vich.

La votación definitiva del proyecto impidiendo la exportación de objetos de arte no ha reunido suficiente número de votos para quedar aprobado dicho proyecto.

Después de esto se levantó la sesión.

Otro ministro que llega

También ha llegado presidente de Medina del Campo, á donde había ido con motivo de las fiestas centenarias de Isabel la Católica, el ministro de Instrucción Pública, Sr. Domínguez Pascual.

Cumplimientos del heredero á la corona

Con motivo de cumplir mañana tres años el infante D. Alfonso, hijo de la malograda princesa de Asturias, doña Mercedes y del príncipe D. Carlos, las Cortes no celebrarán sesión.

Mencheta.

Elogios á un discurso

Madrid 30, á las 2'15. La prensa liberal ensalza en largos sultos el discurso que pronunció ayer tarde en el Congreso el Sr. Villanueva, censurando al presidente del Consejo de ministros.

El convenio con el Vaticano

Ha llamado poderosamente la atención que en la votación del convenio con el Vaticano lo hayan hecho como demócratas el general Sr. Cervera y el duque de Veragua, y se haya abstenido el conde de Estéban Collantes.

La discusión de este proyecto de convenio comenzó en el Senado el día 2 del actual y terminó ayer, interviniendo en ella veintisiete oradores, que pronunciaron mas de 80 discursos.

Los que llegan

Ha llegado á esta Corte D. Alejandro Pidal.

Empeorando

El ex-ministro de Marina, Sr. Cobián, se ha agravado en la enfermedad que viene padeciendo.

Francia en Marruecos

Un telegrama de Tanger noticia haber zarpado, con rumbo á Larache, el crucero francés “Lionis”.

Créese que lleva una misión secreta.

Del Vaticano

Telegrafían de Roma que el día 5 de diciembre se celebrará en el Vaticano un Consistorio de cardenales para votar sobre dos canonizaciones.

La ceremonia se celebrará en la Basílica de San Pedro.

El Papa ha nombrado al cardenal Mazolini administrador de la Hacienda pontificia.

Mencheta.

La guerra ruso-japonesa

Rumor

Madrid 30, á las 3'25. En Moscú circula el rumor de que del ferrocarril transiberiano han desaparecido 350 vagones cargados de municiones y ropas.

Sigue lo mismo

Telegramas del teatro de la guerra no acusan variación ninguna.

Las tropas del Mikado siguen atacando los fuertes Norte y Este de Port Arthur.

Mencheta.

En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

Poemas variados

Algo de poesía

Las joyas de la Reina Católica

Soñando un mundo en ignorada zona, y á impulsos del amor noble y cristiano, brindó abnegada tu bendita mano las joyas que emaltaban la corona.

Pero ese arranque, que tu fe pregona, fué florón para el pueblo castellano, que surcando valiente el Océano, el premio halló que el héroe y alardón.

No son tus joyas hoy rios diamantes, ni blanca perla, ni rubí de grana, ni cincelados brochos rutilantes:

Tus joyales, excelsa soberana, son los que forman el habla de Cervantes en labios de la estirpe americana.

M. R. BLANCO-BELMONTE.

Muerte de dos ciclistas

El famosísimo corredor ciclista Michael ha fallecido á bordo del vapor “Savoie”, que lo conducía á Nueva-York. Su muerte ocurrió después de una crisis terrible de delirio alcohólico. Había partido para disputar el campeonato americano, en la famosa carrera de seis días que se celebra anualmente en Nueva-York. Antes de embarcarse se había casado, y su esposa le acompañaba en su viaje.

La noticia de la muerte del célebre ciclista se ha sabido por medio de un telegrama cursado por el sistema de la telegrafía sin hilos.

También ha fallecido en el Hospital Bonicant, de París, el ciclista Breay, de resultados de una caída que dió el lunes en el Velódromo. En dicho día había conseguido un gran triunfo, pues antes de caer acababa de batir el record á todos sus competidores, ganando el campeonato del mundo antes de llegar al cuarto kilómetro de la pista.

Acróstico

ILO A
FCRE

¿A quién va á dedicar este vate su próximo idilio? (Compónganse dos palabras con la letra de la pizarra).
La solución mañana.

Solución al geroglífico anterior:
Eso es para la vida en la calle.

Negocio

CADA 1,000 pesetas rentan 50 al mes; negocio serio y seguro que administra el mismo interesado.—Informes gratis.
DINERO sobre hipotecas y toda clase de garantías sólidas a interés muy conveniente.
COMPRA y **VENTA** de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía.
 Centro general de Contratación.—Mar, 105, entresuelo
 HORAS DE OFICINA, DE 9 A 2

ADRIA

Compañía Real húngara de navegación marítima.



Servicio rápido para

Marsella directo

Salidas TODOS LOS MIERCOLES para Marsella, Génova, Malta, Messina, Bepio, Catania, Bari, Trieste y Fiume.
 Camarotes cómodos y excelente mesa.
 Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valores 90 días.
 Consignatario: D. Alberto Ries Pascual y Genis, 27.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO

GRAJEAS y ELIXIR RABUTEAU

El mejor y más económico Ferruginoso.

CLIN V COMAR - PARIS
 EN TODAS LAS FARMACIAS

Vapores trasatlánticos
DE PINILLOS, IZQUIERDO y COMPAÑIA
 Sociedad en Comandita, Cádiz



El día 2 siguiente del próximo diciembre saldrá de este puerto el magnífico vapor

Miguel M. Pinillos

Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Nueva Orleans.

Añade carga y pasajeros para dichos puertos.
 CONSIGNATARIOS EN VALENCIA

Requena é Hijos
 Calle de Colón, núm. 72.—Teléfono núm. 426
 Informar en el Cras LA BODA HERMANOS, Contramuelle, 4

LUIS JABONILLE, ingeniero

Representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras
Oficinas en Marinha-Grande.—Portugal.

Agente general exclusivo para Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:

- Máquinas de vapor de todas clases y mecánicas en general, compresores de aire, transmisiones, etc., etc.
- Compañía Franco-Americana de construcciones mecánicas en Lesquin-les-Lille (Francia).
- Fundiciones, construcciones mecánicas, pequeña calderería y aparatos especiales: B. Leconteur, constructor en Saint Quentin (Francia).
- Motor a gas, a esencia ó alcohol, marca "La Lorraine", para la pequeña industria: Ch. Schmidt, constructor en Bar-Le-Duc (Francia).
- Aparatos especiales para destapar los tubos de calderas a vapor, marca "La Tubizienne": A. Mertens y F. Debont, en Tubiz (Belgias).
- Tapas de seguridad para pozos y elevadores de agua para todas profundidades: L. Jonet y Compañía, fabricantes en Raimses-les-Valenciennes (Francia).
- Representante general de grandes casas francesas de armas, ciclos y automóviles, productos químicos, farmacéuticos y veterinarios, aguas minerales, drogas, etc., etc.

EXPORTACION.—IMPORTACION.—COMISION
 Inspector general de la "Caisse Française de Prévoyance", para la venta á plazos de los valores de crédito, Paris.
 Director general de la compañía de seguros generales "La Fraternité Française", en Paris.
 Comisario general delegado de la Exposición industrial internacional de Burdeos, etc., etc.
 Corresponsales y agentes serían aceptados.

Dirigirse Luis Jabonille, ingeniero en Marinha-Grande.—Portugal

Materiales Hidráulicos

de la tan renombrada e importantísima
Sociedad J. y A. Pavin de Lafarge, de Marsella

Proveedores de los grandes trabajos, puentes, ferrocarriles, fortificaciones, pantanos, canales, viaductos, acueductos, etc., etc., y de las principales aplicaciones de cemento, como son: baldosas hidráulicas, mosaicos, granito y piedra artificial, pavimentos, cemento armado, hormigones hidráulicos, etc., etc.
 Por sus inmejorables productos: Única y legítima cal de TELL, cemento portland LAFARGE, cemento portland artificial VICAT, cemento ROQUEFORT rapidísimo y otros.
 Premiadados todos en diversas exposiciones y concursos.
Producción diaria 2.000 toneladas. La mayor en el mundo.
 Para mas detalles y pedidos, dirigirse á su único REPRESENTANTE en el reino de Valencia.
VICENTE ALBIACH SAURI.—Despacho: Calle de Cuarte, 6, bajo

Enfermedades Nerviosas
CURACION CIERTA
 POR EL
JARABE HENRY MURE
 Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de Paris
 PARA LA CURACION DE
 EPILEPSIA - HISTÉRICO CONVULSIONES, VÉRTIGOS
 HISTÉRICO, EPILEPSIA CRISIS NERVIOSAS, JAQUECAS
 BAILE DE SAN VICTOR DESVANECIMIENTOS
 ENFERMEDADES DEL CEREBRO CONGESTIONES CEREBRALES
 Y DE LA MEDULA ESPINAL INSOMNIOS
 DIABETIS AZUCARADA ESPERMATORREA
 Envío gratuito de un folleto muy interesante.
HENRY MURE, en Pont-Saint-Esprit (Francia)
 VENDESE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS
 Rehusad las falsificaciones. Exijase el nombre Mure.

HIERRO QUEVENNE
 Único Aprobado por la Academia de Medicina de Paris.
 Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad.
 Exista el Verdadero.
 14, R. Beauv.-Arts, Paris.

Azulejos—Valdecañares
 PATENTIZADOS
 SAURIA, 6, entresuelo.—Valencia

Dinero
 Única habilitación autorizada para hacer anticipos á clases pasivas y retirados. Se paga el día primero de cada mes, sin distinción de clases. Se admiten poderes para la representación de los mismos. San Vicente, 123, 2.

AGENTES Hacén falta para negociaciones fáciles con buena comisión. Caballeros, 64. Horas de 9 á 12 y de 15 á 18.

ALQUILER
 En la calle de las Avellanas, núm. 19, se alquila un piso principal bien decorado con agua de la fuente y luz de gas en la escalera. 11-1

PILDORAS y JARABE de BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 contra la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrofúla, etc.
 Bájase el Producto verdadero con la firma BLANCARD
 40, Rue Bonaparte, en Paris.
 Precio: PILDORAS 4 fr. y 2 fr. 25.—JARABE 9 fr.

¿Quieren ustedes jugar á la lotería sin gastar dinero?

Tengan pólizas de LA UNICA, porque LA UMGA regalara á los tenedores de las referidas 32.500 PESETAS en diez sorteos, distribuidos en 10 premios de 1.000 y 90 de 250.
 Las pólizas no favorecidas con premio se pagan en el acto por su valor (250 pesetas), cuando llevan adheridas sus SESENTA CUPONES ó por 25 cada vez que se presenten el cobro con seis sorteos.
 Los establecimientos mas importantes de toda España las facilitan á todo el que las desea, y además regalan los cupones necesarios para liberarlas.
 A fin de corresponder á la buena acogida que el público le viene dispensando, se tiene acordado efectuar el primer sorteo sin esperar á la fecha prefijada, y, al efecto, en su lugar, se celebrará el día 21 del próximo enero.

Nueva estereria de F. RAMOS (hijo)

Economía en esteras alfombradas de pita, yute, realce, cordelillo y colocación de viejo.
 Nota. Todas las esteras compradas en esta casa y las alfombras nuevas que se cortan y colocan, se quitarán y limpiarán gratis al tiempo del desestero. A todo comprador se le entregará su correspondiente talón resguardo.
Mar, 76, frente al Banco de España

DEPILATORIO INGLES DE ANDRÉS Y FABIA

Esta preparación hace caer el vello en cinco minutos sin destruir ni irritar nada el cutis mas delicado.—Precio 2/30 pesetas bote.
 De venta: farmacia frente al campanario de San Martín, de D. C. LOPEZ MORENO (antes Andrés y Fabia).
CALLE DE SAN VICENTE, 17

Pezoneras Fajarnés

alumbamiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pecho.
Precio: 20 rs. caja en toda España.
 Depósito: En Valencia, farmacias de los Sros. Fabiá, San Vicente, frente San Martín—Costas, Somorrostro, 5, frente Santa Catalina.—Dr. Torres, Mercado, 72, Dr. Quenda, Pinar Sorolla (antes Baras), 42.
 También se vende en las principales farmacias de Alicante, Cartagena, Granada, Huesca, Madrid y Zaragoza.

NERVIOS

La epilepsia, histéris, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos se curan siempre tomando el acreditado Elixir Sorrens (polifarmacológico). No desconfiar de su curación por antiguo que sea el mal. Venta farmacia Bertran, Plaza Junquera, 2, Barcelona.—En Valencia: Dr. Costas, San Vicente, 149 y Sombreceria, 5.

CREMA DE BISMUTO de ANDRÉS Y FABIA

Cura prontamente las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldes que sean, y todas las afecciones que dependen del tubo digestivo.
 De venta: farmacia frente al campanario de San Martín, de D. C. LOPEZ MORENO (antes Andrés y Fabia).
Calle de San Vicente, núm. 17

BUQUES

Compañía Serliana
 El vapor LAFFITE saldrá el 2 de diciembre directo para Málaga, Algeciras y Huelva.
 El vapor SEVILLA saldrá de este puerto el 1 de diciembre para Barcelona, Cádiz y Marbella.
Vapores asturianos
 El vapor SEGUNDO saldrá de este puerto el 2 de diciembre para Aguilas, Málaga, Vigo, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.
 Consignatario: Viala é hijos de Barcelona, c. Pelayo, 21, entresuelo, derecha. En el Cras se dan mas detalles en el Cras y el Cras, Madrid, 6.

Servicio de vapores rápidos Para Londres y Swansea
 El SAN PULGENCIO saldrá el 14 de diciembre admitiendo carga y pasajeros.
 Consignatario: D. José Aguirre y Matiel, Paeval y Hoala, 23, bajo bajo.

VAPORES de los Sros. Ibarra y Compañía de Sevilla
 Con itinerario fijo bi-mensual Servicio corriente
 El vapor CABO NAO saldrá el 30 del actual para Tarragona, Barcelona, Cádiz y Marbella, admitiendo carga y pasajeros.
 También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloyd Malagueño", y á prima muy reducida.
 Consignatario: Viala é hijos de Barcelona, c. Pelayo, 21, entresuelo, derecha. En el Cras informarán Muelle núm. 6.

Servicio regular de vapores Para Hamburgo
 El vapor PIZARRO cargará el 30 del corriente.
 El vapor GRAYNA cargará el 2 de diciembre.
 El vapor ALVARADO cargará el 6 de diciembre.
Para Londres y Amberes
 El vapor GEORGIAN cargará el 6 de diciembre.
 Consignatario: Sros. Mac-Andrews y Compañía, Paz, letra J, principal.

PROFESOR
 Con título académico y muchos años de práctica, dará lecciones á domicilio. Razón Lotería plaza La Reina. -1

CARIDAD
 En la calle de Garcilaso, núm. 1, piso segundo, se halla una desgraciada familia sin recursos, y el marido y una hija gravemente enfermos, por lo que suplicas á las personas caritativas les socorran una limosna.

MIGUEL APARICIO

CALLES DE SAN VICENTE, 123, y LOBO, 4

Participa á su numerosa clientela haber recibido un inmenso surtido en artículos del país y extranjeros para la presente temporada.

Esta casa es la primera en Valencia para prendas de abrigo, en especial GABANES y CAPAS, á precios sin competencia.

No comprar sin visitar antes estos talleres de confección, en los cuales puede admirarse el riquísimo GABAN alta novedad, único en su clase, al precio de 60 PESETAS.

Inmenso surtido en telas para trajes de caballero.—Sección completa de Camisería, Corbatería y géneros de punto

LA SEÑORITA DE COMPAÑIA

POR JAVIER DE MONTEPÍN

(CONTINUACIÓN)
 ¿Qué ha sido del cuerpo de mi tío el conde de Vadans? ¿Debeis saberlo, responded! M. de Challins pensaba:
 —¿Estoy bajo el imperio de una pesadilla, ó me he vuelto loco?
 Y sentía la locura de invadir su cerebro frente á una situación sin precedente y que parecía sin salida.
 —¡Primo... señores!—balbuceó con una turbación mas fácil de comprender que de describir,—como vos me halla en el oculto de la indignación y del terror... ¡Como vos veo, pero no comprendo!—
 —Y yo, señor de Challins—le interrumpió el magistrado—comprendo que el rumor público no era exagerado... ¡Vox populi vox Dei! Yo comprendo que el conde de Vadans ha muerto envanecido, y que se ha hecho desaparecer su cadáver para impedir que la justicia obtenga la prueba material del crimen...
 ¡No siempre se piensa en todo, señor de Challins...! No creéis que la desaparición del cuerpo sería una prueba también...! ¡Una prueba contundente...! ¡No creáis que el cadáver ausente gritaría contra vos!
 Raul tenía seca la garganta. La lengua se le pegaba al paladar. Quiso hablar. Ningún sonido perceptible salió de sus labios y sus gestos parecían la pantomima de un insensato.

—¡Cómo!—repuso Felipe aparentando la mayor indignación—¡os faltan las palabras para reohazar la acusación que pesa sobre vos!... El cuerpo ha desaparecido... ¿Qué ha sido de él?... ¡Se ha cumplido una obra infame!... ¡Vamos, Raul, defendeos!
 Y cogiendo un brazo de su primo, lo sacudió con violencia.
 —¡A mí!—pudo en fin decir M. de Challins.—¡Y es á mí á quien acusan de haber envenenado, á mí tío...! ¡Y me acusan de haber hecho desaparecer el cadáver!... ¡Eso es una locura!... No lo creáis, Felipe...; no creáis tal cosa, señores...
 —Explicadnos entonces—dijo el magistrado,—explicadnos cómo es que hallamos en el ático esa cantidad de tierra en lugar de un cadáver!...
 —¿Lo se yo acaso, caballero?... ¿Cómo lo sabría? ¿Quién me lo habría de decir?... Me halla como vos, frente á un problema sin solución...
 —Esa solución la hallará la justicia...
 Y hecha una señal al jefe de seguridad, éste obrando en calidad de comisario de policía, pronunció las sacramentales palabras:
 —Señor de Challins, en nombre de la ley, os arresto.
 —¡Desventurado niño!—exclamó la baronesa de Garennes con lágrimas de cocodrilo.
 —Me arresta!—repitió Raul atado de una espesa de enloquecimientos.—¡Oh! no habeis miedo, señores, no me traiséis oromo á un criminal, juro que soy inocente... Juro que amaba á mi tío Herna y profundamente... que hubiera dado sin pena años de mi vida para prolongar la suya... que muy lejos de intentar alguna cosa contra él, le he ayudado con cariño filial, y que, en fin, no soy autor ni cómplice de una desaparición sacrilega, cuya causa no puedo comprender.
 —La instrucción se abra descubriendo la verdad y os convencerá de lo falso de vuestras aserciones.
 —¿Desear que no me arreste?
 —No.
 —¿Y manteneis mi arresto?

—Sí, señor, lo mantengo.
 —¡Dios, mi! ¡Dios mi!
 Y Raul no pudiendo resistir mas, rompió en amargos sollozos.
 El procurador de la república preguntó al secretario:
 —¿Habeis extendido el acta?
 —Sí, señor.
 —Leedla y la firmemos.
 El secretario la leyó y recogió las firmas oportunas.
 XXXVI
 El magistrado ordenó que tapasen el ataúd, sellarlo y expedirlo á Paris en el furgón, que sellaron igualmente, para que sirviese de pieza de convicción.
 —Seguidnos—intimó el jefe de seguridad á M. de Challins.
 Raul, vacilando como un hombre ebrio, obedeció.
 —Señora baronesa, y vos querido compañero, —dijo el alto funcionario á la señora de Garennes y su hijo—nada os detiene aquí... Podéis retiraros.
 Felipe se inclinó delante del magistrado; luego, acercándose á Raul, le tendió la mano con aire de profunda compasión.
 —Mi querido primo—murmuró á su oído—si en una hora de extravío, de locura, habeis cometido una mala acción, de que ciertamente os arrepentís ya, probad ese arrepentimiento por confesiones completas... Alzad á la justicia... Valor, y entad conmigo, que, á pesar de todo, no os abandonaré jamás.
 —¿Pero vos me creéis también culpable, Felipe?—balbuceó Raul con una desesperación indecible.
 —¿Ma preguntá me si y no sé cómo responder á ella—replicó Chrennes.—Mi mas ardiente voto, mi principal deseo es que vuestra inocencia sea reconocida. Desgraciadamente tenéis que lu-

char contra la evidencia, porque es esta la que os acusa.
 La baronesa se acercó á su vez á Raul y le dijo:
 —Seguid los consejos de Felipe, mi pobre sobrino... Entrad en la vía de las confesiones... ¡En esto estriba vuestra sola esperanza!...
 —¡Dios mi! ¡Dios mi!—dijo M. de Challins corrimándose la frente con sus crispadas manos.
 —¡Todos me toman por un asesino! ¡Estoy perdido! Y cometido de una repentina debilidad hubiera caído al suelo, si el jefe de Seguridad que estaba á su lado no le hubiera pasado un brazo por la cintura para sostenerle.
 Felipe y la baronesa salieron del Cementerio y pronto llegaron á la estación.
 Pasaba un tren para Paris y no desaprovecharon la ocasión de regresar á la capital.
 Mientras los hechos precedentes pasaban en el estudio de M. Hervieux y en el cementerio de Compiegne, he aquí lo que pasaba en el hotel de la calle Garancière.
 A cosa de la una el juez de paz del distrito, su secretario y un comisario de policía con el suyo, se presentaban á la puerta del hotel.
 Llamaron.
 El cochero conserje salió á abrirles.
 —¿Qué desearis, señores?—les preguntó.
 —Desearnos hablar al ayuda de cámara Honorato,—respondió el juez.
 Honorato acudió al momento, y supo con tanta sorpresa como terror que veían en nombre de la ley á sellar todas las puertas y todos los muebles.
 —¡Pero señores, estoy ahora solo!—le dijo: M. Raul de Challins, sobrino del difunto señor conde, se halla ausente.
 —Ya lo sabemos, repuso el juez de paz.—La presencia de M. Challins es inútil para lo que tenemos que hacer aquí. Excepto las puertas de vuestras habitaciones, todo se debe sellar.
 —Señor juez,—dijo el ayuda de cámara con cierta firmeza; yo represento aquí á los herederos del señor conde, y oreo tener derecho á presentarnos con qué orden y en nombre de quién obráis.
 —Por orden del señor procurador de la república.— Vedis, y leedis si queráis.
 Honorato se inclinó balbuceando.
 —¡Entrad, señores!
 —Tened la bondad de guiarnos.
 —Estoy á vuestras órdenes... ¿Por dónde queréis empezar?
 —Por la habitación en donde el conde de Vadans ha exhalado el último suspiro. ¿Teneis las llaves de los muebles?
 —Las llaves están en todas las cerraduras... No se ha tocado á nada... Venid, señores.
 Los dos magistrados y sus dos secretarios siguieron al viejo orlado, que los introdujo en la cámara de su difunto amo.
 El juez de paz empezó á practicar la diligencia; mientras el secretario hacía la designación de cada mueble, el comisario de policía tomaba notas, y dirigiéndose á Honorato le preguntaba:
 —¿Desde cuándo estais al servicio del señor conde?
 —Desde hace veinticinco años, señor.
 —¿Poseáis la confianza de vuestro amo?
 —El señor conde sabia hasta dónde llegaba mi afecto por él y mi probidad; pero no me hablaba jamás de sus asuntos.
 —¿Teneis conocimiento de que el señor conde haya escrito en alguna forma sus últimas voluntades?
 —No oreo que haya testado.
 —¿Por qué?
 —Mr. de Challins, después del fallecimiento de su tío, ha buscado por todas partes y nada encontró.
 —¿Conocéis á los herederos directos de vuestro difunto amo?
 —Sí, señor; la señora de Garennes, su hermano, y el Sr. Raul de Challins, su sobrino.
 (Se continuará)

car contra la evidencia, porque es esta la que os acusa.
 La baronesa se acercó á su vez á Raul y le dijo:
 —Seguid los consejos de Felipe, mi pobre sobrino... Entrad en la vía de las confesiones... ¡En esto estriba vuestra sola esperanza!...
 —¡Dios mi! ¡Dios mi!—dijo M. de Challins corrimándose la frente con sus crispadas manos.
 —¡Todos me toman por un asesino! ¡Estoy perdido! Y cometido de una repentina debilidad hubiera caído al suelo, si el jefe de Seguridad que estaba á su lado no le hubiera pasado un brazo por la cintura para sostenerle.
 Felipe y la baronesa salieron del Cementerio y pronto llegaron á la estación.
 Pasaba un tren para Paris y no desaprovecharon la ocasión de regresar á la capital.
 Mientras los hechos precedentes pasaban en el estudio de M. Hervieux y en el cementerio de Compiegne, he aquí lo que pasaba en el hotel de la calle Garancière.
 A cosa de la una el juez de paz del distrito, su secretario y un comisario de policía con el suyo, se presentaban á la puerta del hotel.
 Llamaron.
 El cochero conserje salió á abrirles.
 —¿Qué desearis, señores?—les preguntó.
 —Desearnos hablar al ayuda de cámara Honorato,—respondió el juez.
 Honorato acudió al momento, y supo con tanta sorpresa como terror que veían en nombre de la ley á sellar todas las puertas y todos los muebles.
 —¡Pero señores, estoy ahora solo!—le dijo: M. Raul de Challins, sobrino del difunto señor conde, se halla ausente.
 —Ya lo sabemos, repuso el juez de paz.—La presencia de M. Challins es inútil para lo que tenemos que hacer aquí. Excepto las puertas de vuestras habitaciones, todo se debe sellar.
 —Señor juez,—dijo el ayuda de cámara con cierta firmeza; yo represento aquí á los herederos del señor conde, y oreo tener derecho á presentarnos con qué orden y en nombre de quién obráis.
 —Por orden del señor procurador de la república.— Vedis, y leedis si queráis.
 Honorato se inclinó balbuceando.
 —¡Entrad, señores!
 —Tened la bondad de guiarnos.
 —Estoy á vuestras órdenes... ¿Por dónde queréis empezar?
 —Por la habitación en donde el conde de Vadans ha exhalado el último suspiro. ¿Teneis las llaves de los muebles?
 —Las llaves están en todas las cerraduras... No se ha tocado á nada... Venid, señores.
 Los dos magistrados y sus dos secretarios siguieron al viejo orlado, que los introdujo en la cámara de su difunto amo.
 El juez de paz empezó á practicar la diligencia; mientras el secretario hacía la designación de cada mueble, el comisario de policía tomaba notas, y dirigiéndose á Honorato le preguntaba:
 —¿Desde cuándo estais al servicio del señor conde?
 —Desde hace veinticinco años, señor.
 —¿Poseáis la confianza de vuestro amo?
 —El señor conde sabia hasta dónde llegaba mi afecto por él y mi probidad; pero no me hablaba jamás de sus asuntos.
 —¿Teneis conocimiento de que el señor conde haya escrito en alguna forma sus últimas voluntades?
 —No oreo que haya testado.
 —¿Por qué?
 —Mr. de Challins, después del fallecimiento de su tío, ha buscado por todas partes y nada encontró.
 —¿Conocéis á los herederos directos de vuestro difunto amo?
 —Sí, señor; la señora de Garennes, su hermano, y el Sr. Raul de Challins, su sobrino.
 (Se continuará)